
Niederschrift der Mitgliederversammlung des SVBG 1920/71 e.V. am 18. April 2024 im Kreishaus am 

Rübezahlwald, Am Rübezahlwald 7, 51469 Bergisch Gladbach 

Beginn: 19:10 Uhr 

TOP 1: Der Vorsitzende, Johannes Wenzel, begrüßt die anwesenden Mitglieder und Ehrenmitglieder Ulrich 

Kenfenheuer und Karl-Ernst Rieks. 

TOP 2: Der Vorsitzende stellt die Beschlussfähigkeit der JHV fest. Außerdem stellt er fest, dass die Aushänge 

in den Schaukästen sowie die postalische Verschickung der Einladung zur JHV 2024 an alle Mitglieder 

ordnungsgemäß und fristgerecht erfolgte. Es sind 62 stimmberechtigte Mitglieder erschienen. Die 

Tagesordnung wird einstimmig angenommen.  

TOP 3: Das Protokoll der JHV 2023 wird mehrheitlich angenommen. 

TOP 4: Der Vorsitzende geht auf die schrittweise Digitalisierung des Vereinsbetriebes ein. Die Ausweise soll es 

weiterhin geben, diese sollen mit QR-Codes versehen werden. Das Verwaltungsprogramm soll 

weiterentwickelt werden.  

Erinnerung an Gunda Abt, verstorben am 15. Juni 2023 und Rudolf Schramm, verstorben am 10. April 2023. 

Für beide wird eine Schweigeminute abgehalten.  

Johannes Wenzel erwähnt das Ausscheiden von Leony Sadek, die zehn Jahre lang die Leistungsmannschaft 

trainiert hat. An ihrer Stelle übernimmt Jürgen Schmitz das Training.  

Der Vorsitzende spricht den Neubau des Schwimmbades am Mohnweg an. Die Bauarbeiten lägen im 

Zeitplan. Der Bau solle voraussichtlich im Sommer 2025 fertiggestellt werden. Die Kommunikation mit der 

Stadt sei sehr gut. Das Schwimmbad werde mit vier Bahnen sowie Startblöcken ausgestattet sein. Für die 

Renovierung des Zandersbades stehe noch kein Datum fest. 

Der Vorsitzende berichtet, dass Dirk Eggenstein den Verein nach 23 Jahren verlassen habe. Kerstin Reich hat 

die Geschäftsstelle übernommen.  

Johannes Wenzel berichtet über die Einbruchsserie im Vereinsheim. Die Inneneinrichtung sei gestohlen und 

in großen Teilen verwüstet worden. Fenster seien eingeschlagen, Wasserleitungen gestohlen worden.  

Im Haus der Vereine ist eine neue Pumpenanlage nötig. Die Kosten dafür stehen noch nicht fest. 

Das Thema Sexualisierte Gewalt solle stärker im Verein präsent sein. Jede*r Haupttrainer*in solle ein 

polizeiliches Führungszeugnis vorweisen können. Diese könne seit diesem Jahr online beantragt werden. Es 

wird eine Ansprechperson für das Thema gesucht, die sich nach der Versammlung an Johannes Wenzel 

wenden soll.  

Vereinsbekleidung wird – abgesehen von Sammelbestellungen – künftig nicht mehr bei den Flockers bestellt, 

stattdessen steht seit dem 17. April 2023 ein digitaler Shop zur Verfügung. 

TOP 5: Es folgt die Verlesung der Berichte der Abteilungen: 1. Leistungssport. Michael Golbeck als 

Abteilungsleiter Schwimmen stellt die Abteilung kurz vor und berichtet über die Erfolge im vergangenen Jahr 

sowie das elftätige Trainingslager vom 25.3.-4.4.2023 in der Türkei. Der Vorsitzende bedankt sich bei den 

Beteiligten und allen Mitwirkenden.  

2. Breitensport. Alexander Hante wird als Trainer gedankt. Des Weiteren wird Dagmara Ressel und 

Magdalena Wagner als Trainerinnen der Aquagymnastik gedankt. Amelié Reher berichtet weiterhin darüber, 

dass im vergangenen Jahr neue Trainer*innen hinzugekommen sind. Außerdem spricht sie das Treffen der 

Übungsleitenden im Breitensport im Frühjahr 2023 an, bei dem ein Code of Practice entstanden sei, der 

zentrale Regeln für alle Übungsleitenden zusammenfasst. Ein weiteres Treffen sei für dieses Jahr geplant.  

3. Wasserball. Karl-Peter Huppertz verliest den Bericht der Abteilung Wasserball. Carola sei neue Trainerin 

der Wasserballmannschaft geworden. Im Wasserball fehle der Nachwuchs, dies solle zukünftig stärker 

unterstützt werden.  



4. Jugendleitung. Eric Cramer berichtet über die Jugendarbeit im Verein.  

5. Tauchen. Der Bericht der Taucher wird vertretungsweise durch die Triathlonabteilung verlesen.  

Anschließend beendet Johannes Wenzel die Verlesung der Berichte. Die einzelnen Berichte liegen der 

Geschäftsstelle vor und können bei Bedarf angefragt werden. 

Johannes Wenzel bedankt sich bei Heinz Sadek für die geleistete Arbeit bei den Einbrüchen in das 

Vereinsheim. Anschließend wird die JHV durch eine zwanzigminütige Pause unterbrochen. 

TOP 6: Anmerkungen der Teilnehmenden:  

• Bezüglich der SVBG-App wird bemängelt, dass die Mitgliederliste dort für alle einsehbar sei. Michael 

Golbeck erklärt, dass jedes einzelne Mitglied dazu Änderungen an den Einstellungen in der App 

vornehmen müsse.  

• Johannes Wenzel bedankt sich bei Alexander Hante, der ein halbes Jahr die Leistungsmannschaft 

trainiert hat, für die geleistete Arbeit.  

• Die Situation in der Schwimmerlernung beziehungsweise die Art der Vermittlung der Techniken wird 

kritisiert. Der Vorstand möchte hier nicht bestimmten, Heinz Sadek verweist auf die 

Abteilungsleitung Breitensport. Seitens des Vorsitzenden wird ein persönliches Gespräch zur 

Vermittlung vorgeschlagen.  

TOP 7: Heinz Sadek verliest um 21 Uhr den Kassenbericht 2023. Der Kassenbestand betrug am 31.12.2023 

37.611,10€. Die Einnahmen durch die Beiträge waren von 157.437,33€ auf 207.201,39€ gestiegen, die 

Kursgebühren waren von 28.246,13€ im Jahr 2022 auf 44.592,50€ im Jahr 2023 gestiegen. Bei den Ausgaben 

gab es eine Steigerung der Honorare von 144.770,59€ im Jahr 2022 auf 169.173,54€ im Jahr 2023.  

Heinz Sadek geht des Weiteren auf die Mietsituation im Vereinsheim infolge der Einbruchsserie ein. Hier 

werden nochmal die entstandenen Schäden aufgeführt und auf 100.000€ geschätzt. Die Verhandlungen mit 

den Versicherungen gestalteten sich schwierig. Das Honorar für die Übungsleitenden betrage 13 €/Stunde.  

TOP 8: Lydia Fischer verliest der Bericht der Kassenprüfer. Es wurden keine Beanstandungen festgestellt. 

Johannes Wenzel bedankt sich bei den beiden Kassenprüferinnen Veronika Otten und Lydia Fischer für die 

geleistet Arbeit.  

TOP 9: Karl-Ernst Reiks übernimmt den Vorsitz und dankt dem Vorstand für die geleistete Arbeit. Der 

Vorstand wird einstimmig entlastet.  

TOP 10: Es folgen die Wahlen zum Vorstand. Johannes Wenzel (1. Vorsitzender) wird bei vier Enthaltungen 

mit 58 Stimmen wiedergewählt. Heinz Sadek wird einstimmig als Schatzmeister wiedergewählt. Michael Groß 

(Triathlon) wird bei einer Enthaltung mit 61 Stimmen wiedergewählt. Michael Otten (Tauchen) wird 

einstimmig wiedergewählt. Michael Golbeck (Schwimmen) wird einstimmig wiedergewählt.  

TOP 11: Heinz Sadek erläutert den Haushaltsplan für 2024. Für das Ersetzen der Pumpen im Haus der Vereine 

werden 30.000€ angesetzt. Dazu sollen noch weitere Angebote eingeholt werden. Des Weiteren wird die 

Aufnahme eines Kredits zur Instandsetzung des Vereinsheims diskutiert. Hierbei entsteht eine Diskussion 

über das Für und Wider. Daher wird über die Aufnahme eines Kredits abgestimmt. Hier gibt es 21 

Enthaltungen und 2 Gegenstimmen, 39 Mitglieder stimmen dafür. Ansonsten wird der Haushalt einstimmig 

angenommen. 

TOP 13: Johannes Wenzel beendet die JHV um 22:40 Uhr.  

 

 

Für den Vorstand Johannes Wenzel 


